



例会日 毎週金曜日 時 間 12:30~13:30

例会場・事務局 上尾市中妻 3-11-2(3F)

TEL 048-771-7888 FAX 048-771-9589

URL <http://www.rotary-club.net/> E-mail ageo-kita@rotary-club.net

国際ロータリー第 2770 地区

上尾北ロータリークラブ会報

会長 岡野 政美 副会長 星野 晋 幹事 新井 金作 公共イメージ・会報 那須 敬



世界に希望を生み出そう

No.1306

第1840 例会(2023.10.27)

2023.11.10 発行

○司会 杉中 S.A.A.

○点鐘 岡野会長

○ロータリーソング「それでこそロータリー」

11月はロータリー

財団月間

会長挨拶

岡野会長

先日ガバナー公式訪問が無事に終わり、今年度も4ヶ月が過ぎようとしています。本日は第4回の会長幹事会が北で行われます。地区大会の話になると思われます。第5グループ(守ってあげたいプロジェクト)のビデオメッセージが出来上がりましたが、人数制限で出席できなかった方も地区大会には大勢の参加を頂き、共有してもらいたいと思います。ビデオは大変素晴らしい出来栄えです。11/12の地区大会はぜひご参加頂けたらと思いますので宜しくお願ひします。

さて会長挨拶ですが本日も食についてお話ししたいと思います。麺はなぜ人の心をつかむのかというテーマでお話したいと思います。

小麦麺の誕生の歴史についてです。うどん、そば、そうめん、中華麺、パスタなど老若男女問わず好まれ、食事に欠かせないのが麺類です。世界中多彩な種類があり、日本でも地域ごとにご当地の味があるものも魅力です。それぞれの風土や生活に密着した食として存在しています。それではそもそも麺とはどういう物を指すのでしょうか。さまざまな原料や製法、形状があり、定義づけるのは難しいのですが、簡単には「穀物やいも、豆類の粉を練って線状や面状にしたもの」です。原

料となる粉の中でも、うどんや中華麺、パスタなど世界中の多くの麺に使われているのが小麦です。その歴史は古く、メソポタミア文明には小麦の栽培が始まっていたようです。それまで移動しながら狩猟生活を送っていた人類が、小麦という作物の栽培を始めたことで、1カ所に定住するようになったとも言われています。当時はおかゆのように煮て食べていたようですが、あまり美味しいくなかったようです。小麦は砂漠の高原のような気風土の厳しい場所で進化した植物です。地面から水を接種しにくく、空気中からも水分を引き寄せるために麦の穂からは「ノギ」という針のような器官が伸びています。また穂の中の種子の皮は硬く、中の粒だけを取り出すことも難しいそうです。そのため当時は皮ごとき種子をつぶして煮ていたようですが、その後エジプト文明では小麦をローラーで挽いて粉にして水と混ぜ、練って生地にし火を通して食べるようになったようです。

更に時代が進むとより美味しさを求める、小麦の生地を食べやすく成型してスープなどと一緒に調理して食べるようになりました。これが麺と麺料理の原点だと言われています。それがシルクロードに伝わり、中央アジアではうどんと配合も製法も同じでも形も麺状の「ラグマン」が出てきます。更には小麦の生地を使った麺は中国へと渡り、中華麺をはじめとした中国の麺文化へつながっ

ていきます。日本では弥生時代には小麦を米とともに食べていたことが分かっていますが、うどんやそうめんの起源となるものが中国から伝わったのは7~8世紀の説が有力です。

現在、日本も中国も小麦麺の種類は豊富なのですが、大きく違うのは水です。中国ではたまたま塩水湖の近くで作った麺が歯応え良く風味が良かった事から中華麺が発達したと考えられています。現在の中華麺にも炭酸ナトリウムが主成分の「かん水」を使います。対する日本は清水が豊富で水ではなく手延べの技術で硬さを出すようになりました。手間はかかりますが、それでやわらかい伊勢うどんから歯応えのある五島うどんまで郷土ごとに異なるバリエーションを作り出すことができたのです。

部門・委員長報告

◎スペシャルオリンピックス式典に参加して
杉中 SAA



スペシャルオリンピックス設立20周年式典が大宮ソニックスティであります。参加してきました。大野知事や畠山上尾市長の来賓者も多くいらっしゃいました。その上で上尾北ロータリークラブへ感謝状贈呈があり頂いてまいりました。

幹事報告

岡野会長

◇実践社会奉仕セミナーの内容報告

◇ロータリークラブクリスマス婚活パーティーの案内

◇ポリオ活動に伴う配布物の案内

◇上尾イルミネーションの案内

◇国際ロータリー社会奉仕部門よりペットボトルキヤップ回収袋が届きました。

◇11/12 地区大会、11時4分上尾発の電車で行き
大宮で食事をしてから向かいます。

大勢の皆さんのご参加をお願いします。

◎クラブ管理運営部門

武内委員長



第1週…定款休会

第2週…結婚誕生日。クラブ協議会⑤地区大会
について

第3週…会員卓話 R財団セミナーに参加して

第4週…定款休会（週祝日）

ロータリーに入会して 金子一夫会員



皆さんこんにちは。私の20歳くらいの履歴をお話させていただきます。私の趣味は仕事と旅行とゴルフです。36年前の20歳の時に「世界には何があるんだろう」と思い、イギリスロンドンへ3か月の短期留学に行きました。ホームステイ先にもとても恵まれました。その当時、学生カードというものがあり、ロンドンからヨーロッパのどこへでも飛行機片道5,000円で行けました。ロンドンからパリへ2カ月有効のユーレイルパスを使い、リュック一つでバックパッカーのような形でロンドンから出発し2カ月間ヨーロッパを1人で周りました。

パリではシャンゼリゼ通りや凱旋門、ベルサイユ宮殿等4.5日観光し、とても綺麗な街並みでしたが、食事が合いませんでした。その後スイス・ジュネーブへ行き、モンブランでスキーを楽しみました。スイスは物価が高かったです。

そこからイタリアに行きミラノ、ベネチア、フィレンツエ、ローマ、ナポリに行きました。これらでは物価もそんなに高くなく、食事にも苦労しませんでした。ミラノはファッショントリトーリーで、ベネチアはゴンドラがあつたり、1年に数センチ都市が沈んでいるということで、2階から出入りしているような都市でした。宿泊していたホテルのオーナーさんが部屋に訪ねてきて、日本から土木建築の方が来てベネチアが沈まないように食い止めようとしてくれていることを説明してくれ、親切にしてくれました。

イタリアから船でギリシャへ渡り、アテネや島に行ったりしました。ギリシャはよくカレンダーで見るよう街中が真っ白で海と空が青くてとても綺麗でした。

またイタリアへ戻りフランス、スペインと地中海添いをぐるっと周りバルセロナへ行きました。ロンドンで知り合った友人の別荘にも行かせて

もらい、バカンスの過ごし方を経験しました。

ロンドン経由で日本に帰ってきました本当に貴重な経験をさせてもらったなと感じました。この経験を通じて思うことなんですが、若い時の旅は感受性の強さもあり、その後の人生に影響力が大きいと感じます。

帰国後、通訳ガイドの学校に行き、旅行会社HISに就職しました。楽しく仕事させてもらひながらいつかガイドにと夢を描いていました。就職して1年後に父の体調が悪くなり、仕事を辞め父の会社を手伝うことになりました。会社を手伝う前に神奈川の建設会社へ行き、現場監督を務めながらいろいろな資格を取りました。20数年間父と一緒に仕事をいたしまして、地元のJCにも入り、大会へ参加するためアジアやヨーロッパへ行ったりもしました。新井幹事と一緒にモンゴルに行つたことを思い出します。

29歳で結婚し、新婚旅行はなかなか行けない遠い所へ行こうと思い、ブラジルのアマゾンに行き、アマゾン川のピラニアを焼いて食べたり、アマゾン川でピンクのイルカを見ると一生幸せに過ごせるとの言い伝えがあり、お陰様で見ることができ、今も幸せに過ごしています。

20歳の時の旅行経験を36年たっても話ができますし、歴史や文化を知っていると理解度が違うと感じます。そして何より世界を知って改めて日本の良さを感じます。日本は清潔ですし、治安も良く、思いやりがあり親切であると思います。日本人としてこれからも切磋琢磨して精進していけたらと思っております。皆さんどうぞよろしくお願ひいたします。

ロータリーに入会して 田口充会員



皆さんこんにちは。自己紹介させていただきます。仕事は伊奈町のほうで設備工事、土木工事をしております。生まれは桶川で4歳の頃伊奈町に

きました。伊奈町の小中学校を出て野球に没頭しておりましたが、高校で野球は辞めてしましました。21歳の時に北澤から田口と姓が変わりました。23歳で結婚し、長男二男に恵まれ、2人も嬉しいことに高校野球をやってくれまして、とても楽しい思い出になりました。

仕事の方は高校卒業後、大宮の会社に勤めておりましたが、結婚を機に親父の会社に入りました。35歳の時に親父が急死しまして、それ以降は代表としてやっております。

また商工会青年部等いろいろやりましたが、今現在上尾法人会・青年部で会長をしております。あと1年半で終わるのですが、県の会議等もあり例会に出れない日もあると思います。ご迷惑をおかけしますが宜しくお願ひします。

趣味はゴルフ、ワカサギ釣り、ソフトボールです。ソフトボールは地元チームに所属して30年近くやっております。

今回こちらのロータリーに入ったきっかけは那須さんです。那須さんは私のワカサギの師匠なんですが、飲みながらずっとロータリーに誘っていただいてたんですが、ちよこちよこ断っていました。いつだったか那須さんが入会申込書みたいなものを持ってきて、酔っぱらっているときにカウンターで何か書いたな~と思っていました。3月に那須さんから連絡が来て、スーツでロータリーに来るよう言われ、これは入っちゃったんだなと思いました。こんな形ですが、入会させていただきました。まだロータリーのことを全然理解できていませんが、これから少しづつ時間をかけて覚えていき、皆さんに協力できるようにしていきたいと思います。これからも宜しくお願ひします。

ニコニコBOX

榎本武司 S.A.A.

●岡野会長一金子一夫さん田口充さん卓話ありがとうございました。●武内昇君一朝晩寒くなつてきました。寒暖差が激しいので身体には充分に留意してください。(特に高齢者の皆さん) ●日吉憲一君一金子一夫さん田口充さん卓話ありがとうございました。●杉中尚平君一金子さん田口さん卓話ありがとうございました。●金子一夫君一ご清聴ありがとうございました。●黒須紀広君一結婚祝いのソープフラワーありがとうございました。

ました。大國博君、那須敬明君、中村清治君、松村重之君、星野晋君、田口充君、榎本武司君—よろしくお願ひします。

合計 15,000 円 (累計 253,000 円)

出席報告

例会	会員	対象会員+免除出席	出席(免除含)	欠席	MU	出席率(%)
1840	20	20	13	7		65.00
1837	20	20	14	6		70.00

四つのテスト

星野 晋会員

言行はこれに照らしてから

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

フェローシップ委員

11月 今井 博幸治員
松村 重之会員

フェローシップ委員は例会開始40分前に来て受付をお願いします。